
Version web : https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/9/questions/QANR5L9QE7411

ASSEMBLÉE NATIONALE
9ème législature

Cereales
Question écrite n° 7411

Texte de la question

M Roger Mas appelle l'attention de M le ministre de l'agriculture et de la foret sur le souhait exprime par les
organisations agricoles de limiter l'importation des produits de substitution et d'obtenir dans le meme temps leurs
taxations dans les memes conditions que les cereales issues de la Communaute economique europeenne. Il lui
demande de bien vouloir lui preciser les suites qu'il entend apporter a ces propositions.

Texte de la réponse

Reponse. - Un accroissement inconsidere des importations de produits de substitution des cereales pourrait
perturber l'economie agricole de la CEE en creant des excedents de cereales et en avantageant a l'exces
certaines regions d'elevage. A l'initiative de la France, la Communaute europeenne s'est, de longue date,
efforcee de prevenir ce phenomene : aujourd'hui, elle a conclu des accords de limitation des importations de
manioc, qui est le plus important des produits en cause, avec ses fournisseurs. On ne peut songer a soumettre
les produits de substitution a un prelevement assimilable a la coresponsabilite cerealiere : celle-ci represente, en
effet, la participation des agriculteurs europeens aux couts d'ecoulement de leur production. En outre, une
taxation a l'importation n'apparait pas aisement compatible avec les obligations commerciales de la CEE vis-a-
vis de la communaute internationale. La voie proposee par la commission europeenne est differente : il s'agit
d'encourager par des primes adaptees l'utilisation des cereales en alimentation animale. Ce projet, qui suscite
l'appui de la France et l'interet de plusieurs autres Etats membres, est en cours d'approfondissement a
Bruxelles.
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